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FECHA: Mayo 02 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “ESTUPOR EN SANTA JULIA, Atroz: pareja asesinada” 

 
“Gil Elorduy se perfila como coordinador del Congreso”  

 “Policía esclarece doble homicidio y detiene a once” 

 “Un hecho el Tuzobús” 

 
“Va Gil Elorduy de “pluri” del PRI”  

 
“En programas sociales ¡Transparencia!” 

 
“Frente a intransigencia, el imperio de la ley: JFOR” 

 
“MARCHAN VS REFORMAS” 

 
“Encabeza Gil Elorduy lista de pluris del PRI” 

 
“Liberan la UNAM, luego vandalizan” 

 
“Marchan miles contra reformas” 

 “Celebración con violencia” 

 
“Salen de Rectoría; diálogo sobre el CCH, el 9 de mayo”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Complejo, regular redes sociales en procesos electorales: Pfeiffer Islas: Es muy complejo 

regular redes sociales durante campañas proselitistas y para ello primero es necesario delimitar si corresponde a las 
entidades o al ámbito federal, consideró el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, Mario 

Pfeiffer Islas. “Me parece que es un tema que hay que delinear muy bien, porque de entrada, en un vistazo, es de 
materia federal. Sin embargo estos son los puntos que habremos de discutir en la comisión para darle seguimiento”. 

Pfeiffer Islas recordó que la Procuraduría General de la República (PGR) investiga delitos cibernéticos. En la anterior 

elección de presidentes municipales las redes sociales sirvieron para atacar a partidos políticos a través de cuentas 
apócrifas de candidatos. Los comicios de Pachuca fueron ejemplo de ello, con los entonces abanderados Eleazar García y 

Gloria Romero. Isidro Pedraza, en la pasada campaña presidencial, de diputados federales y senadores, tuvo que 
deslindarse de una cuenta falsa en la red social Twitter. Al terminar las campañas proselitistas y durante el tiempo de 

veda previo a las elecciones, los candidatos o sus equipos de campaña mantienen presencia en redes sociales, lo cual 

será analizado por el IEE ya que no está contemplado en la Ley Electoral. “Estaremos muy atentos desde luego a los 
señalamientos que hagan futuros candidatos, los propios partidos políticos, ya que no existe una regulación específica”, 

agregó. Como parte de una próxima reforma electoral y una vez concluido el proceso en curso, el uso de las redes 
sociales, así como candidaturas independientes serán analizadas por los partidos políticos. (Redacción, página 02)  
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Pretende tricolor alcanzar 3 pluris: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) busca colar tres diputados 

a la LXII Legislatura por la vía plurinominal, conforme a la proporcionalidad que podría alcanzar con la alianza hecha con 

el Verde Ecologista en seis distritos. En su sesión del martes por la tarde, el PRI informó que Ernesto Gil Elorduy, 
exsecretario de Gobierno en tiempos de Adolfo Lugo Verduzco, encabeza la lista. En segunda posición se encuentra 

Ramiro Mendoza Cano, seguido de Brenda Lizzet Flores Franco, considerada como una militante férrea de la zona 
huasteca en donde se ha desempeñado como presidenta del PRI en San Felipe Orizatlán y regidora. Ya en la cuarta 

posición aparece Bernardo Arista, actual presidente del priísmo en Pachuca e hijo del conocido político Efraín Arista Ruiz, 
que actualmente dirige SuperISSSTE. Conforme a la tendencia, quien ocupa la primera posición de la lista plurinominal, 

logra ubicarse como favorito para presidir los trabajos de la junta de gobierno de la próxima legislatura. Gil Elorduy se 

desempeñaba como integrante del órgano de dirección de la Cofetel, donde se mantuvo durante los últimos años. Su 
vida en cargos públicos ha sido una constante: presidente municipal de Pachuca, diputado federal, senador de la 

República, secretario de Gobierno, entre otros cargos. Ramiro Mendoza, segundo posicionado, fue nominado como 
dirigente de la Asociación Hidalguense de Guarderías. Durante el acto realizado en la sede estatal, Ricardo Crespo Arroyo, 

presidente del CDE, dijo que la selección fue producto de un "análisis serio de las responsabilidades de este instituto 

político para con su militancia; de ahí que se cuentan con precandidatos y precandidatos valiosos, gente de trabajo y 
resultados". Crespo Arroyo informó que hay representación de todos los distritos electorales distritos electorales, sectores 

y organizaciones de este instituto político y en la cual se ven reflejadas experiencia y juventud, y que demostraron 
inquietud y trabajo serio. Durante la sesión, dijeron que con esta designación el PRI ya se encuentra listo para iniciar una 

campaña de acercamiento con la sociedad para dar a conocer sus compromisos que tienen consignados en su plataforma 
electoral la cual fue presentada ante las autoridades electorales.  (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Apremia a sol azteca resolver impugnación: La Comisión Nacional de Garantías (CNG) del PRD tendrá que 

resolver a la brevedad la impugnación contra la candidatura plurinominal de Luciano Cornejo Barrera, a fin de que evitar 
problemas en el registro de aspirantes. Los perredistas Celestino Ábrego Escalante, Teresa Samperio León y Marco 

Antonio Ramos Moguel interpusieron un recurso para echar abajo la candidatura del líder de Nueva Izquierda (NI) en 

Hidalgo. Arturo Sánchez Jiménez, presidente del sol azteca en el estado, aseveró que antes del 11 de mayo, fecha en la 
que se vence el plazo para registrar candidatos ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), tendrá que resolverse esta 

inconformidad. “La intención es esa, llegar al día del registro ya sin ningún tipo de problemas, aunque ya no depende del 
comité estatal, sino de nuestro órgano a nivel nacional que se encarga de resolver la controversia... También están las 

instancias federales”, señaló. La candidatura de Cornejo fue impugnada por la presunta violación al artículo 288 de los 
estatutos del PRD, el cual establece que no podrán ocupar candidaturas plurinominales a regidores, legisladores federales 

o locales quienes asumieron el cargo de senador, diputado federal, diputado local o regidor por esa vía en el periodo 

inmediato anterior. Es decir, el perredista no podría ser el aspirante en la primera posición ya que el año pasado asumió 
como diputado federal suplente, al sustituir a Guadalupe Acosta Naranjo. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Esconde Panal lista de candidatos pluris: Por razones no dadas a conocer, la dirigencia estatal del Partido 

Nueva Alianza mantiene con hermetismo su lista de candidatos plurinominales para renovar el Congreso del estado. 
Criterio intentó conocer el motivo por el cual el partido magisterial no ha hecho públicos los nombres de sus aspirantes 

por la vía de la representación proporcional; sin embargo, Heriberto Martínez Santiago, dirigente estatal del Panal, se dijo 
ocupado en una reunión de trascendencia durante la tarde y noche de ayer, sin dar repuesta a la pregunta de quiénes 

son sus candidatos. El 30 de abril concluyó el periodo de registro ante el Instituto Estatal Electoral (IEE), día en que 

Nueva Alianza debió mostrar una lista de 12 aspirantes junto con sus suplencias. De acuerdo con distintos integrantes del 
Panal, en la lista de plurinominales fueron colocados varios personajes que han mantenido un grupo hegemónico en la 

dirigencia estatal. Nueva Alianza busca mantener la segunda fuerza política en el Congreso del estado; actualmente 
cuentan con cinco diputados locales. Nueva Alianza tiene en Hidalgo una creciente presencia en la entidad, pues además 

de los legisladores cuenta con cinco presidentes municipales, 115 regidores y 11 síndicos. En el gobierno estatal, el Panal 
logró colocar al secretario de Turismo, Juan Renato Olivares.  (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Lamenta Érick Marte “no te preocupes, Rosario”: El diputado federal Érick Marte Villanueva lamentó la 

permisividad del presidente de la república hacia su secretaría de Desarrollo Social, Rosario Robles, a quien adelantó que 
pondrán marcaje personal para evitar el uso electoral de recursos públicos en las entidades (como Hidalgo) donde habrá 

comicios este año. “Es vergonzoso que el presidente de la república le diga a Rosario Robles ‘no te preocupes, Rosario’. 

Yo más bien le diría, ‘preocúpate, Rosario’, porque se prendieron alarmas en las cámaras de Diputados, de Senadores, en 
los partidos políticos, entonces sí debe de preocuparse, porque nosotros no vamos a solapar ninguna maniobra tendiente 

a vulnerar los procesos electorales”, advirtió el panista. “Se debe preocupar mucho la señora porque después de esta 
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crisis que han vivido, se han puesto al descubierto las maniobras político electorales que pretendían implementar en 

muchos estados, ahora esto debe constituir un freno”. Debido a la vigilancia, el diputado federal panista confió en que en 

Hidalgo no se utilicen los programas sociales para coaccionar al voto, como se ventiló que ocurría en Veracruz. 
(Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Ernesto Gil encabeza las plurinominales del PRI Hidalgo: Ernesto Gil Elorduy encabeza la lista de 

candidatos plurinominales del PRI Hidalgo al Congreso del estado, luego de que el Consejo Político Estatal del tricolor 
eligió a quienes los representarán en el proceso electoral de julio próximo. Junto con Gil Elorduy están, en orden de lis 

lista, Ramiro Mendoza Cano, Brenda Lizzet Flores y Luis Bernardo Arista Velasco, quienes son los aspirantes con más 
posibilidades de llegar al Congreso de Hidalgo. Ricardo Crespo Arroyo, presidente del PRI HIdalgo, dijo que esta lista por 

representaciones de todos los distritos electorales, sectores y organizaciones de este instituto político y en la cual se ven 
reflejadas, experiencia y juventud y que demostraron inquietud y trabajo serio. La propuesta de los candidatos, expresó 

Crespo Arroyo, se planteo tras un análisis serio de las responsabilidades de este instituto político para con su militancia; 

de ahí que se cuentan con precandidatos y precandidatos valiosos gente de trabajo y resultados. Señaló que se ha 
cumplido en tiempo y forma con todo lo dispuesto por la ley para la celebración de éste proceso electoral. Manifestó que 

la capacidad del PRI radica en dar respuesta a la gente y esta lista de candidatos es para servirle a la gente, el PRI es un 
partido útil a la sociedad. Durante la sesión del Consejo Político Estatal, encabezada por José Gonzalo Badillo, secretario 

técnico en la que también tomaron protesta nuevos consejeros: Miguel Angel Castellanos Salgado, Marco Antonio 

Escamilla Acosta, Fernando Cuatepotzo Costeira, Alain Souberville García, Ceferino Norberto Lira González. La lista: 
Ernesto Gil Elorduy, Ramiro Mendoza Cano, Brenda Lizzet Flores, Luis Bernardo Arista Velasco, José Luis Lima González, 

Francisca Ramírez Analco, Joaquín Horacio Islas Alva, Héctor Dimas Osorio, Inocencia Mohedano Orta, Yessica 
Montserrat Jiménez Carmona, César Herrera Lara, Angélica Palacios Guerrero. (Jorge Martínez, página 04) 

El Independiente-Vicente Charrez se suma a la campaña del PT en Ixmiquilpan: Aparicio Barrios: Para la 

elección de diputados locales, el Partido del Trabajo (PT) contará con el apoyo de la organización Avance de Vicente 
Charrez en el distrito electoral de Ixmiquilpan, aseguró Arturo Aparicio Barrios. Tras regresar al Congreso local, el 

integrante de la coordinadora petista dijo que la semana anterior cerraron acuerdo con dirigentes de Avance, quienes 
suman trabajo y presencia en 50 comunidades de Ixmiquilpan, Alfajayucan y Cardonal. Charrez no planteó ser candidato 

por lo que suman fuerzas a la Unidad Popular Democrática dirigida por Francisco Cruz, quien es el precandidato en el 

distrito del Valle del Mezquital. Avance es incisión de la Sociedad Integral de Organización Nacional (SION), dirigida por 
Pascual Charrez, quien fue abanderado por el PT en la anterior elección de diputados federales y después buscó sin éxito 

candidatura del PRD. Aparicio Barrios declaró que Pascual Charrez perdió sus derechos en el PT al momento de 
registrarse como precandidato en el sol azteca, sin embargo “lo seguimos considerando un amigo”. Los hermanos 

Charrez buscan incidir en la vida política del Valle del Mezquital, luego que Cipriano ganó la presidencia municipal de 
Ixmiquilpan. En días anteriores 200 simpatizantes de Avance protestaron frente a la Secretaría de Gobernación en el 

Distrito Federal (DF) y en la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas en demanda de obra pública. 

Para Aparicio Barrios el partido no solo busca conservar las prerrogativas del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, 
sino que tiene posibilidades de ganar una diputación de mayoría relativa en el distrito electoral Tepeji. (Víctor Valera, 

página 02)  

El Independiente-Pide diputado investigar robo de carros propiedad del PRD: Tras calificar como raro el hurto 
de tres carros propiedad del Partido de la Revolución Democrática (PRD), el coordinador de los diputados del sol azteca 

en el Congreso local, Ramón Flores Reyes pidió esclarecer tales robos. Las denuncias deben ser ratificadas por el partido 
ante la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJEH) para que no exista pretexto de no llevar a cabo 

investigaciones, consideró. Aseguró que los carros son instrumentos de trabajo asignados a los secretarios para realizar 

encomiendas y al finalizar su encargo en el comité estatal deben entregarlos a la dirigencia del partido. “Fui secretario 
general del sol azteca y no me traje ningún carro, porque entregué la camioneta que tenía a mi resguardo”, dijo y agregó 

que tales unidades deben ser cuidadas por los militantes. En días anteriores, de nueva cuenta robaron un automóvil 
propiedad del PRD, con lo que suman tres en la actual administración del comité directivo estatal encabezada por Arturo 

Sánchez Jiménez. Durante el anterior viernes despojaron auto asignado a la secretaria de gobierno y políticas públicas, 
Alicia Sánchez Fuentes. A la secretaria de asuntos electorales, Dalia Fernández Sánchez le robaron el anterior 4 de enero 

un tsuru rojo. Después fue robada una camioneta blanca doble cabina asignada al secretario de Organización Javier 

López Torres. El partido informó que contaba con cuatro autos como parque vehicular, formado por camioneta chevrolet 
captiva, modelo 2009; ecosport modelo 2005; chevy 2007, y nissan tsuru modelo 2005. El chevy era utilizado por la 

secretaría general; el ecosport para el área de finanzas y quien desee usarla. Además estaba varada una captiva, en 
espera de autorización para venderla y comprar carros pequeños con tal de reforzar otras áreas del partido, así como un 
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tsuru que sería reparado. (Víctor Valera, página 05)  

El Reloj-Tomará PRI protesta a todos sus candidatos este sábado: Después dar a conocer el listado de los 

aspirantes por la vía plurinominal, el presidente estatal del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo informó que el próximo 4 de 
mayo los candidatos llevarán a cabo la toma de protesta correspondiente, y puntualizó, el registro ante el Instituto 

Estatal Electoral (IEE) lo realizarán del 9 al 11 de mayo para arrancar las campañas de manera formal el 15 de los 

corrientes.  Es de precisar que la Comisión Política Permanente del Consejo Político Estatal del PRI, aprobó en su tercera 
sesión ordinaria la lista de candidatos a diputados locales por la vía de representación proporcional. Entre los que los 

destacados de dicha lista se encuentran: Ernesto Gil Elorduy, Ramiro Mendoza Cano, Brenda Lizzet Flores, Luis Bernardo 
Arista Velasco, José Luis Lima González, Francisca Ramírez Analco, Joaquín Horacio Islas Alba, Héctor Dimas Osorio, 

Inocencia Mohedano Orta, Yessica Monserrat Jiménez Carmona, César Herrera Lara y Angélica Palacios Guerrero. 
Además los candidatos a diputados de mayoría relativa son en el distrito de Pachuca I se registró Rocío Tello Zamorano; 

Pachuca II, Alfredo Bejos Nicolás, Ismael Gadoth Tapia Benítez, por Huichapan, Humberto Alejandro Lugo Guerrero entre 

otros. Por último, Crespo Arroyo indicó ahora trabajarán en el registro de las planillas de mayoría relativa y de 
representación proporcional ante el Instituto Estatal Electoral. (Yina Bautista, página 06) 

El Reloj-Define PRD rutas para módulos de filiación.  Tras algunos desacuerdos entre los integrantes del 

Secretariado, finalmente, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) definió 3 rutas que recorrerán los módulos de 
filiación de militantes y contemplan las regiones: Huasteca, Valle del Mezquital y Sierra Otomí Tepehua. Como parte de la 

campaña de filiación y refrendo “Ve a la izquierda” en Hidalgo, la ruta uno inició el anterior 13 de abril en San Salvador y 
siguió por Ixmiquilpan, Tasquillo, Zimapán, Jacala, la Misión y Chapulhuacán. Además, en la ruta dos el módulo de 

filiación visitó Molango, Tepehuacán, Tlahuiltepa, Lolotla, Calnali. Del 2 al 5 de mayo estará en Huazalingo y del 6 al 7 de 
dicho mes en Tlanchinol. La última ruta iniciará el 11 de mayo en Huehuetla, continuará por San Bartolo Tutotepec, 

Tenango de Doria, Metepec, Acaxochitlán, Tulancingo, Cuautepec, Santiago Tulantepec, Singuilucan y Tlanalapa. Al 

respecto, el dirigente estatal del aurinegro, Arturo Sánchez Jiménez, ha señalado que el objetivo de la campaña es afiliar 
a 100 mil militantes durante el actual año, toda vez que el partido cuenta con padrón de 77 mil 535 seguidores en la 

entidad con su respectiva credencial. (Verónica Ángeles, página 06) 

El Reloj-Desesperado Moreno Abud llama a la unidad en el PAN: Posterior a la inconformidad de algunos 
miembros del Comité directivo estatal del Partido Acción Nacional, por la designación arbitraria de las posiciones 1 y 3 en 

las curules plurinominales, el dirigente del albiazul, Alejandro Moreno Abud hizo un llamado a sumar esfuerzos de cara a 
las próximas elecciones. En espera de una ofensiva por parte de los quejosos, entre los que se encuentran la ex diputada 

federal, Gloria Romero, Claudia Lilia Luna Islas, Rodrigo Aladro y Alfredo Ortega Apendini, el presidente del PAN dijo que 
su partido es fuerte y deberá estarlo más durante las campañas electorales. Los inconformes aún no externan las 

acciones a seguir, esto después de sentirse ignorados por el presidente de su partido. La dirigencia del PAN no ha 

señalado si habrá sanciones a los panistas por irrumpir violentamente en la reunión celebrada la semana pasada en la 
que se designó a Guillermo Galland en la primer posición y a Irma Chávez Ríos en la tercera.  (Karime Gutiérrez, 

página 06)  

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Presentan a la CDI la Declaratoria Ixmiquilpan: Representantes de 21 grupos étnicos de 15 estados de la 
República firmaron la Declaratoria de Ixmiquilpan y se la entregaron a la titular de la Comisión Nacional para el Desarrollo 

de los pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga Delgado, quien se comprometió a presentarle el documento al Presidente para 
integrarlo al Pacto por México y al Plan Nacional de Desarrollo.“Es precisamente recoger, escuchar la consulta de los 

pueblos indígenas, que es un tema que tiene el Presidente de la República para poder armar el Plan Nacional de 

Desarrollo y hay coincidencia. “La Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas ha hecho cuatro foros 
nacionales, éstos han recogido las propuestas”, dijo Mayorga al escuchar el resolutivo de los pueblos indígenas que 

llevaron a cabo su primera Cumbre Nacional. El documento, leído por diversos representantes de los pueblos indígenas, 
contiene 12 puntos que tocan diversos temas, desde la aceptación de la necesidad de evolucionar en el siglo XXI, pero 

sin olvidar las tradiciones de sus pueblos hasta la exigencia de una nueva reforma constitucional que garantice sus 
derechos y cultura.  (Alejandro Suárez, página 06) 
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Criterio-Van 300 mdp al Tuzobús: Al tomar protesta al Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos de Hidalgo, 

periodo 2013-2015, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz anunció la aprobación de los recursos que el Fondo 

Nacional de Infraestructura (Fonadin), autorizó para el proyecto de transporte moderno para la capital hidalguense, 
denominado Tuzobús. El mandatario destacó que son más de 300 millones de pesos que permitirán desarrollar la primera 

etapa, acciones en donde, sin duda alguna, tendrán preferencia los empresarios y profesionistas hidalguenses. Ante 
socios del gremio, Olvera Ruiz destacó la importancia de contar con desarrollos urbanos sustentables. “Es primordial 

ordenar el crecimiento urbano en todas las regiones del estado; principalmente la zona metropolitana de Pachuca, 

orientando un desarrollo armónico y adecuado en sus ciudades. (Redacción, página 06) 

Criterio-Van 300 mdp al Tuzobús: Al tomar protesta al Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos de Hidalgo, 

periodo 2013-2015, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz anunció la aprobación de los recursos que el Fondo 
Nacional de Infraestructura (Fonadin), autorizó para el proyecto de transporte moderno para la capital hidalguense, 

denominado Tuzobús. El mandatario destacó que son más de 300 millones de pesos que permitirán desarrollar la primera 

etapa, acciones en donde, sin duda alguna, tendrán preferencia los empresarios y profesionistas hidalguenses. Ante 
socios del gremio, Olvera Ruiz destacó la importancia de contar con desarrollos urbanos sustentables. “Es primordial 

ordenar el crecimiento urbano en todas las regiones del estado; principalmente la zona metropolitana de Pachuca, 
orientando un desarrollo armónico y adecuado en sus ciudades. (Redacción, página 06) 

Criterio-Exige Sección XV mejoras laborales:  Como cada 1 de Mayo, los maestros de la Sección XV del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) marcharon de la glorieta Insurgentes al Reloj Monumental de Pachuca 
exigiendo mejoras laborales. Alrededor de 50 mil docentes activos y pensionados caminaron por las calles del primer 

cuadro de la ciudad exigiendo más presupuesto para las escuelas de tiempo completo, actualización de los programas de 
capacitación de calidad, así como apoyo a hijos de los docentes que estudian en el extranjero y la aplicación de 8 por 

ciento del PIB. Los docentes pidieron que su pliego petitorio sea resuelto sin problemas y reclamaron mejor servicio 

médico por parte del ISSSTE, aumentos de 100 por ciento de los bonos de transporte y conectividad a internet Desde las 
8:00 horas, las principales calles de la ciudad permanecieron cerradas a la circulación vial para el paso de los 

contingentes de los educadores que representaron a las escuelas primarias, secundarias y jardines de niños de los 84 
municipios de la entidad. (José Ignacio García, página 09) 

Crónica-Nombra Olvera a Pedraza como representante en el DF: Durante el Encuentro Anual y Expo Artesanal 

del Pueblo Hñahñu, el gobernador Francisco Olvera Ruiz dio a conocer el nombramiento de Roberto Pedraza Martínez 
como representante del Poder Ejecutivo de Hidalgo en el Distrito Federal. La Oficina de Representación del gobierno 

estatal en la ciudad de México tiene como objetivo principal promover a la entidad ante sectores políticos, económicos, 
diplomáticos, turísticos, culturales y deportivos. Aunado a lo anterior posee la encomienda de difundir información sobre 

Hidalgo entre diferentes sectores o posibles inversionistas de proyectos o programas que podrían aterrizar en el estado, 

así como otras tareas que encargue el gobernador. Olvera Ruiz expuso que son varias las acciones proyectadas en otras 
esferas del país, de ahí que resulta importante tener enlaces en el D.F., “por lo que no dudo que Pedraza Martínez 

desempeñará un buen papel”. En este mismo evento el actual dirigente del Consejo Supremo Hñahñu (CSH), Luis Vega 
Cardón, reconoció el compromiso del gobernador con los pueblos indígenas del estado, asimismo consideró que con la 

llegada de Nubia Mayorga a la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) los pueblos originarios tendrán 

un mayor respaldo. En el marco de este encuentro anual se realizó la Primera Cumbre Indígena, donde se reunieron 
dirigentes y líderes de 21 pueblos indígenas de 15 estados de la República Mexicana para analizar y debatir sobre 

asuntos de interés común. Cabe mencionar que, a diferencia de otros años, en esta ocasión los eventos se prolongaron 
dos días, a fin de promover diferentes actividades culturales. (Hugo Cardón, página 08) 

El Independiente-No estorbaremos en acciones contra robo de combustible: Olvera: Francisco Olvera Ruiz 

refrendó la disposición de su gobierno para colaborar con la Procuraduría General de la República (PGR) en el combate a 
“ordeñadores” de combustible. Dijo que su administración brinda apoyo cuando es solicitado, pero cuando no son 

requeridas las fuerzas locales de seguridad, optan por “guardar la compostura para no entorpecer. “Nosotros dimos todas 
las facilidades a la PGR y a veces hasta no estorbando y sin querer meternos, es como colaboramos. Este fue un trabajo 

de inteligencia entre Pemex, PGR y la Secretaría de Gobierno.” El mandatario asistió a la celebración del 38 aniversario 

del Consejo Supremo Hñähñu, en entrevista se refirió al golpe que asestó hace unos días la procuraduría contra una red 
de “ordeñadores” de ductos de Pemex en la región de Tula. Advertencia Olvera reconoció en el Valle del Mezquital a un 

grupo de personas trabajadoras que supieron enfrentar los retos de la naturaleza. Sin embargo, “hay quienes se escudan 
a ultranza en conductas marginales (usos y costumbres). Cuando es por desesperación se entiende y se atiende, cuando 

es por estrategia, queda fuera de la ley y con ese trato lo atendemos”. En el tema del estiaje, anunció la ampliación del 

programa Acuario, que consiste en repartición gratuita de pipas de agua potable, principalmente en comunidades que no 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

cuentan con abastecimiento. Gerardo Neria, página 04)  

El Independiente-Desconoce Geraldina protocolos para evitar uso electorero de programas: La titular de la 
Secretaría estatal de Desarrollo Social (Sedeso), Geraldina García Gordillo apuntó que aún no conoce los protocolos 

acordados entre partidos políticos y la Secretaría de Gobernación federal (Segob) para evitar el uso de recursos públicos 

en eventuales campañas electorales. Cabe recordar que el titular de la Segob, Miguel Ángel Osorio Chong en reunión este 
fin de semana con los dirigentes nacionales del PAN, PRI y PRD, establecieron protocolos para garantizar la equidad 

electoral en 14 entidades donde registrarán elecciones locales este año. Sin embargo, García Gordillo dijo que hasta el 
momento no tiene información respecto a la vigilancia que realizarán las organizaciones no gubernamentales (ONGs) 

para evitar la coacción del voto a través de entrega de recursos públicos, así como de despensas, material de 

construcción, etcétera. Sobre auditorías que aplicarán eventualmente las ONGs para revisar el uso de recursos públicos, 
la funcionaria indicó que esperará recibir el acuerdo emitido por la instancia federal junto con los partidos políticos. “Sin 

embargo, contamos con la auditoría social desde hace mucho tiempo, con lo cual garantizamos el adecuado uso de los 
recursos públicos.” En la susodicha reunión, también se acordó que durante las campañas electorales la entrega de obras 

y apoyos continuará, pero sin realizar publicidad al respecto. García Gordillo agregó que seguirá adelante la entrega de 
apoyos y acciones en rubros como educación y salud, “pero siendo respetuosos de los tiempos y acuerdos, para generar 

un clima de paz social”. La funcionaria tampoco aclaró si suspenderán en la entidad la entrega de obras y apoyos en 

actos públicos, incluso masivos, como lo solicitaron el PAN y el PRD al gobierno federal. Los acuerdos referidos fueron 
tomados a raíz de denuncias del PAN y el PRD acerca del uso de recursos públicos en Veracruz, donde elegirán 

autoridades locales el próximo 7 de julio. (Daniel Martínez, página 28) 

El Reloj-Requiere TSJ aumentar plantilla laboral: La implementación del nuevo modelo de justicia penal en 
Hidalgo, basado en la oralidad, requerirá de nuevo personal, afirmó el presidente del Tribunal Superior de Justicia de 

Hidalgo (TSJH), Valentín Echavarría Almanza. A un mes y medios de que aplique el sistema penal acusatorio-adversarial, 
el también titular del Poder Judicial informó que se requerirá de una nueva plantilla laboral, toda vez que prevalece el 

sistema penal que hasta le fecha se ha aplicado en México y en Hidalgo. “En el Poder Judicial se tendrá que contratar 
personal nuevo porque no se debe perder de vista que se siguen manteniendo los juicios tradicionales de los asuntos que 

se encuentran en trámite”. Echavarría Almanza recordó que no sólo será personal nuevo en el Tribunal Superior, sino 

también en las demás instancias que abarca el nuevo sistema penal: Procuraduría de Justicia, Seguridad Pública, por lo 
que adelantó que en unos días la Comisión Interinstitucional para la Implementación del Sistema de Justicia Adversarial-

Acusatorio sostendrá una reunión para definir los criterios para la contratación del nuevo personal. El presindente del TSJ 
precisó que para la procuraduría del estado se requerirán peritos y agentes del Ministerio Público; mientras que en 

Seguridad Pública habrá de necesitar más policías investigadores y el Poder Judicial requerirá personal para juzgados y 

responsables de área. Estamos por sesionar para poder establecer los criterios de cuánto personal se requiere, pero 
tenemos los estudios necesarios”. En este sentido, recordó que se ha dado capacitación a más de 40 interesados en 

aplicar el nuevo modelo de justicia penal, “estamos hablando de 4 a 8 jueces para Pachuca y el personal que se 
requiere”. Finalmente, indicó que están listos para el albergar y aplicar el nuevo modelo de justicia penal basado en la 

oralidad “ya se tienen las salas y el proceso de selección de personal es resultado de un proceso de capacitación”. 

(Verónica Ángeles, página 03)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Orientan a menores en situaciones de riesgo: Para poner en marca “Tu Voz Amiga”, servicio telefónico 

gratuito de apoyo a niñas, niños y jóvenes en situación de riesgo, el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF) Pachuca, encabezado por Gabriela Castañeda de García, y la Fundación ANAR, suscribieron convenio de 

colaboración y participación.  Un grupo de profesionales, orientaran, canalizarán y darán seguimiento a los casos 
recibidos para así promover una mejor calidad de vida entre la población infantil y juvenil de Pachuca, basado en el 

nuevo enfoque de la asistencia social. La meta es generar alianzas estratégicas que contribuyan a la construcción de una 

ciudad amiga de los menores y promover acciones encaminadas a brindar espacios de confianza y respeto que les 
permitan vivir en armonía dentro de su propia sociedad.  (Milton Cortés, página 22) 

Crónica-Destaca JFOR dinámica económica de Pachuca: Luego de reconocer el esfuerzo que realizan mujeres y 

hombres dedicados al micro y pequeño comercio establecido, el gobernador Francisco Olvera consideró a éste como la 
base de la economía de los pachuqueños. Esto en el marco del lanzamiento de la tarjeta “PachuCard”, que impulsa el 

alcalde Eleazar García Sánchez, y que busca además de ofrecer múltiples beneficios para sus afiliados promover a los 
comercios participantes e incentivar la economía. Para el Ejecutivo estatal la vocación económica de Pachuca desde sus 

inicios ha sido el comercio y en su momento la minería. “La diferencia que hace ‘PachuCard’ de entre otras tarjetas es 
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que existe un esfuerzo del comercio establecido por ofrecer a los consumidores un descuento, que generará una 

dinámica en la economía, con ‘Pachucard’ veo una solidaridad de la gente”. Destacó que con esta estrategia la gente de 

escasos recursos podrá ahorrar una buena cantidad de dinero, al tiempo que reconoció a las y los empresarios 
pachuqueños por este espíritu solidario. Eleazar García indicó que la ciudad capital en los últimos años ha tenido un 

aumento significativo en la actividad económica, además de un crecimiento acelerado en infraestructura, servicios y 
población. “De ahí nace la idea de lanzar la tarjeta de descuentos y beneficios, estrategia que permitirá promover el 

comercio local, impulsar el consumo, fomentar la igualdad, fortalecer al sector empresarial y mejorar la economía y 

calidad de la vida de la población”. Informó que las empresas y empresarios en Pachuca se verán beneficiados porque a 
través de las redes de negocios se fomenta más el consumo y la difusión gratuita del programa y se incentivará la 

economía local. (Alberto Quintana, página 08) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro:  

También quiero ser diputado… ¿A poco no? Imagine: sólo hay que “trabajar” dos veces a la semana, no hay que dar 
explicaciones, si no asiste a su jornada laboral nadie le reclama, no es necesario haber estudiado o especializarse en algo 

(ni siquiera saber leer), no tiene que padecer por recursos y tampoco sufrir por la falta de servicios de salud, además de 
que recibiría un sueldote y un sinfín de beneficios gracias a que es usted “el señor diputado”, lo cual significa que no hay 

puertas cerradas. Eso sí, para “taparle el ojo al macho”, como se dice en este mi México donde según los secuaces del 
señor presidente está disminuyendo la violencia, ocasionalmente tendrá que regalar una sillita de ruedas, juguetes, 

láminas o materiales para construcción. ¿Escribí “regalar”? Perdón, quise decir “gestionar” recursos y/o servicios pa’ la 

raza y, a consecuencia de ello, estar preparado para recibir apapachos, elogios, comiditas y uno que otro “regalito”. Pero 
como yo soy de esos extraños personajes que no gustan de aglomeraciones, pues podría darme el lujo de contratar un 

grupúsculo de “asesores” para que me “ayuden” en tan ardua y noble labor. Y es que este cánido no encontró mejor 
tema por abordar luego de que recién concluyó el primer periodo ordinario de sesiones del tercer año del Congreso 

hidalguense, donde, por cierto, los que ahí pueden votar mantienen 76 iniciativas “en la congeladora”. Son 66 iniciativas 

de reforma (entre las que destacan la interrupción legal del embarazo, protección a la vida desde la fecundación, el 
arraigo y castigar el enriquecimiento ilícito), además de 10 de ley (de transparencia, protección al ambiente, protección 

de datos personales, de regulación de casas de empeño, de la familia, de gestión ambiental, de albergues privados para 
adultos mayores, de control de adicciones, de acoso escolar y de derechos lingüísticos). El argumento que esgrime al 

respecto el presidente de la Junta de Gobierno, Ramón Ramírez Valtierra, es simple: “no se ha legislado en cuanto a la 
cantidad, sino priorizando la calidad”… y sus compañeros también hablaron, pero para no repetir tanta insensatez, me 

limitaré a resumir que, según ellos, han hecho un buen “trabajo”. Lo cierto es que de los 30, sólo 13 han presentado 

alguna iniciativa. ¡Sí chingao! Cómo no. También quiero ser diputado y (si no es mucho pedir) que sea por la vía 
plurinominal pa’ no gastarme. Si voy por el PRI segurito lo logro y tendré tiempo de sobra para perder durante tres 

añotes. Después de todo me dicen que acá en mi hermosa tierra adoptiva en el partidazo son capaces de candidatear 
escobas… y hacerlas ganar. El ladrido Vaya una felicitación a nuestro compañero y amigo Axel Chávez, ganador del 

Premio Nacional de Periodismo Universitario, concurso organizado por las universidades de la región de la Laguna en 

coordinación con las autoridades de Torreón y Peñoles. (Alejandro Evaristo, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El Congreso de la Unión le entregó hace unas horas al periodista JACOBO ZABLUDOVSKI la medalla EDUARDO NERI 
como reconocimiento a sus aportaciones a México en su quehacer .profesional en una ceremonia emotiva en que todos 

los partidos recondujeron la aportación que este comunicador de más de 84 años ha hecho en favor del país con un 
estilo único por su seriedad y profesionalismo que lo ha convertido en maestro de muchas generaciones de periodistas. 

Desde la que se llama la tribuna más alta del país, Jacobo habló y agradeció la distinción con su estilo tan particular para 

decir las cosas, pero llamó la atención que como parte importante de su intervención haya dedicado su pensamiento para 
reconocer y agradecer el papel que ha tenido en su vida, su esposa SARITA NERUBÁY, Compañera inseparable desde el 

día de su boda un 22 de junio de 1954. Es famosa la presencia de Santa en todas las noches de 24 HORAS que se 
transmitió de 1971 a 1998 en las que se dedicaba a tejer mientras su famoso marido trasmitía el que fue sin duda el 

noticiero más famoso de  México y el de mayor influencia en la vida del país. Todavía el día de hoy, mientras conduce el 
noticiero de radio DE UNA A TRES, Santa continúa con su tejido que es una manera de estar presenta en la vida de su 

marido que ha declarado con todas su letras "La influencia que: ejerce Salita sobre mi es absoluta". Al llegar al Congreso 

para recibir la medalla Eduardo Neri una periodista le preguntó a Salita sobre el tejido y ella con-testó que lo había 
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dejado en el coche, pero que seguía tejiendo, y con esto afirmó que Jacobo sigue activo. En la última olimpiada JOSE 

RAMÓN FERNÁNDEZ tuvo como colaborador a Zabludovski con reportajes especiales que vistieron sus transmisiones con 

aportaciones de gran valor histórico cultural, al lado del joven Murrieta. I En la olimpiada como 1 en otras activadas del 
periodista, estuvo presente Sarita. Que lo mismo acude al Congreso, que a la Olimpiada, o a las reuniones de la 

generación de su esposo como la última del 25 de noviembre del 2012 donde se recordó con cariño a Luis Barajas un 
compañero de la facultad de Jacobo que era ciego pero que se  JACOBO ZABLUDOVSKI. Recibió el medado Eduardo Neri 

en el Congreso de la Unión.  Recibió de abogado y defendió a los más pobres con gran éxito. Jacobo lo recuerda con 

especial admiración, porque para estudiar hacía falta que quien después llegó a ser gobernado de Jalisco Flavio Romero 
de Velasco, compañero de generación le leyera los libros de texto para estudiar y después pasar los exámenes.  UN MES 

ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE… El homenajeado, recuerda en una entrevista a José Manuel Rentería que durante un mes 
estuvo entre la vida y la muerte en un hospital de Houston, a donde tuvo que acudir para operarse un cáncer de piel y 

que la única que la acompañó día y noche fue Santa. Es la madre de sus tres hijos y la abuela de 10 nietos. Cuando se 
casaron ella tenía 20 años y él 26.Ahora tienen, él 85 años y ella 79 años, pero son un matrimonio joven, que caminan 

de la mano por la calle, con la alegría de ver crecer a sus hijos y sus nietos y bisnietos. DE Jacobo se han dicho mu-chas 

cosas y el juicio sobre su labor profesional lo tiene cada quien de acuerdo a los valores de opinión que tenga en su 
poder.  SU ESPOSA SARITA. Recibió desde la tribuna del Congreso reconocimiento de su esposo.  Pero el hecho de que 

en el momento en que el país le reconoce su labor, tenga presente desde la tribuna de los diputados a su esposa para 
agradecerle que ha  sido en su vida lo pinta como hombre de buenos sentimientos ya se dijo y se dijo para ser buen 

periodista a ser ante todo una buena persona.  (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La hora en punto… 

Candidatos a contracorriente: Rumbo al 7 de julio, día en que se celebrarán las elecciones distritales de diputados 

locales, para ninguna dirigencia de los partidos que participan en esa contienda fue fácil tomar sus decisiones finales. Por 
ejemplo, para el Partido Acción Nacional, que viene de un fuerte descalabro electoral, ha sido duro y hasta tormentoso 

paliar sus problemas internos. La militancia que por años forjó a esa institución en Hidalgo, hoy cuestiona a su dirigente 
estatal, al acusar que Alejandro Abud, su presidente, pago con candidaturas favores que recibió personalmente. Gráficas 

que delatan el coraje de la militancia, donde aparecen panistas de abolengo como el “Capi” Ortega o Gloria Romero, son 
una demostración no de los errores de su dirigencia, sino de la debilidad de un partido que apenas hace unos meses 

detentaba el poder a nivel nacional. Abud, el presidente blanquiazul, logró su propósito al conceder la posición más 

importante de las candidaturas plurinominales a las diputaciones a un personaje poseedor de un turbio historial, tal y 
como lo han señalado los forjadores del Partido Acción Nacional. La historia de fracturas y señalamientos en el 

blanquiazul apenas acaba de iniciar. Algo similar ocurre en el Partido de la Revolución Democrática, donde líderes de 
diferentes corrientes, mejor conocidas como “tribus”, rechazan a su ex dirigente estatal, Luciano Cornejo, quien se colocó 

en la posición número uno rumbo a las curules locales. El argumento de los inconformes es legitimado por los estatutos 

que dan forma al perredismo y sobre esa base, es posible que en breve llegue a los tribunales una o más impugnaciones 
de quienes fueron afectados en sus derechos con la candidatura de Cornejo. Arturo Sánchez, presidente estatal del PRD, 

considera que la candidatura es una decisión del Consejo aurinegro, pero ello no justifica la violación a los estatutos de 
un partido, que como el sol azteca dejó de ser democrático hace varias elecciones. Y en el tricolor las decisiones que 

terminaron con las ilusiones de los suspirantes obligaron a una operación inmediata para mantener la unidad priísta, que 

si bien no derivó en fracturas, sí provocó molestias e inconformidades de algunos grupos, como el del Valle del Mezquital 
que pretendían como el PANAL controlar el Congreso pues aspiraban a seis espacios y no sólo el que consiguió Héctor 

Pedraza. En tanto, la chiquillada, es decir, los partidos esquiroles están a punto de tomar sus decisiones, mismas que 
difícilmente impactarán en el grueso de los electores, pues sus posibilidades de adjudicarse un distrito francamente son 

nulas. Así las cosas, en esa primera fase de destapes, los partidos hicieron ya sus postulaciones, pero ello no es garantía 
de triunfo para ninguno, pues sí al interior de los mismos generaron divisiones, hacia afuera, es decir, entre la ciudadanía 

no hay, al menos por ahora, el interés de presenciar discursos de promesas, que por lo regular casi nunca se cumplen. 

(Edmundo Pineda López, página 09) 
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Crónica-Balcón Político… 

Cumpleaños y chamba, qué más: Roberto Pedraza Martínez cumplió años y, como anualmente lo hace, lo celebró con 
sus hermanos de la raza hñahñu en un acto multitudinario que para muchos es una demostración del músculo tricolor en 

la zona y para otros una muestra del modo de los priistas para ejercer el poder y hacer política. El evento también le 

sirvió para recibir la “buena nueva”: que el gobernador Francisco Olvera Ruiz lo haya nombrado representante del 
gobierno de Hidalgo en el Distrito Federal. Es decir, que tendrá la representación del Ejecutivo estatal ante las diversas 

instancias del gobierno federal, sobre todo en estos tiempos que el tricolor ha vuelto al poder y pretende mantenerse un 
buen tiempo así. En la celebración del encuentro hñahñu, convocado por el Consejo Supremo Hñahñu (CSH), creación 

política del propio Pedraza Martínez, hubo muestras de pluralidad como la del representante de organizaciones que 
tuvieron presencia y fuerza en la década de los 70 y 80, como Cedac y Covac, que dieron cobijo a quien hoy es secretaria 

de Desarrollo social (Sedesol) del gobierno federal, Rosario Robles Berlanga. Precisamente en esas voces discordantes 

que se encontraron en el balneario Tepathé, convertido ya en recinto oficial de estos festejos anuales, hubo 
cuestionamientos a quien esto escribe al calificarlo de “oficialista” por el hecho de no dar voz a las opiniones 

discordantes. Aunque esas mismas voces también fueron partícipes del ágape, eso sí con su voz crítica para señalar que 
mientras los “convidados a la mesa del señor” disfrutaban de las viandas, en otro espacio los artesanos “ni un taco 

habíamos probado”. Diría el clásico “haiga sido como haiga sido”, el chiste es que Roberto Pedraza ya tiene chamba y 

Héctor Pedraza fue presentado oficialmente como candidato a diputado local por el distrito de Ixmiquilpan, situaciones 
que para unos será tema de crítica y para otros de beneplácito. Así es la política, por fortuna o por desgracia.  (Carlos 

Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Obama, el vendedor: Olvídense de la seguridad pública o de la inmigración. A lo que el presidente estadunidense 
Barack Obama viene a México esta semana es, principalmente, a vender. Sí. Obama llega a nuestro país en una visita de 

cortesía al presidente Enrique Peña Nieto, pero lo hace con un portafolios bajo el brazo para promover acuerdos 
comerciales entre México y Estados Unidos que ayuden a mejorar la economía de nuestros vecinos. Y es que en Estados 

Unidos la economía no vive su mejor momento. Desempleo, problemas hipotecarios, falta de flujo y poca inversión tienen 

preocupadas a la Administración Obama. Tal vez no es una crisis con caídas espectaculares, pero lo cierto es que la 
economía gringa tiene problemas. Por el contrario, si bien México no ha dado grandes saltos en materia de su economía 

interna, por lo menos ha sabido mantener un equilibrio sano en las finanzas que no ayuda a crecer mucho, pero sí a 
lograr que el dinero se mueva de manera constante. Barack Obama y su equipo saben de la importancia de México como 

socio comercial. Estados Unidos compra muchos productos hechos en nuestro país, pero nosotros también compramos 

mucho a nuestros socios. Los estadunidenses saben que Europa vive una franca recesión, y que otros mercados no están 
tan seguros, por lo que deben reforzar los vínculos con México. El viernes se espera que Obama pronuncie el discurso 

central de su visita a suelo azteca. Entonces podremos saber el punto central de su gira. Pero de que hablará de dinero, 
eso delo por hecho. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que ayer en los festejos del Consejo Supremo Hñahñu quien hizo coraje fue Oziel Serrano Salazar, presidente de 

la Fundación Colosio en Hidalgo pues cuando se disponía a subir al templete del evento lo regresaron porque no 

estaba en la lista de invitados o por lo menos no en la que se le permitiera estar con la plana mayor tricolor; dicen que 
habló por teléfono, se fue unos minutos y regresó pero seguía sin aparecer su nombre y no más no pudo estar en la foto 

principal con la dirigencia de su partido. 
 

: Que hablando de esta reunión de pueblos indígenas del Valle del Mezquital, uno de sus fundadores, el ex 
diputado Roberto Pedraza Martínez aprovechó para apuntalar a los virtuales candidatos por esta zona: Héctor 

Pedraza Olguín, Guadalupe Chávez Acosta y Javier Amador de la Fuente, quienes deberán responder a la 

confianza de su partido sobre todo por su juventud, sin embargo, el impulso logrado ayer permitirá un buen arranque de 
campañas pero deberán apoyarse en la estructura territorial si quieren ganar. 

 
: Que en Atitalaquia la población sigue con dudas sobre la inocuidad de la explosión de la planta agroquímica 

ATC pues ahora comienzan señalamientos por daño ambiental que ya se nota en árboles de la región. El Congreso del 

estado propone que se reviesen los protocolos de seguridad en las zonas industriales del estado para que se eviten 
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accidentes como el sucedido, mientras que el diputado José Ramón Flores Reyes pide que Protección Civil revise a 

las empresas con protocolos más estrictos. 

 
: Que ayer se despejaron dudas sobre la presencia de las fuerzas federales y estatales de seguridad pública que 

estuvieron recorriendo diversas partes de la entidad pues las autoridades lograron detener a una red del crimen 
organizado en Pachuca y la zona metropolitana y otra más en la región Tula y Tepeji. Aunque no se precisaron más 

datos o la averiguación previa, queda claro que sigue siendo una prioridad de los diversos órdenes de gobierno el 

combate a la delincuencia. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Es precisamente recoger, escuchar la consulta de los pueblos indígenas, que es un tema que tiene el presidente de la 
República para poder armar el Plan Nacional de Desarrollo y hay coincidencia.” 

Nuvia Mayorga Delgado Titular de la Comisión Nacional para el desarrollo de los pueblos indígenas.  
 

“La maternidad no puede seguir siendo motivo de exclusión laboral. Los empleadores deben comprender que la vida de 
una persona está compuesta por diversas facetas, y que la realización de todas ellas, de sus logros, influyen para lograr 

un equilibrio” 

 
María del Carmen Bernal Especialista en conciliación familia-trabajo.  

 
“Nuestra obligación será abocarnos más en la atención y en los logros del rezago educativo, con la nueva visión de que el 

analfabetismo será un asunto que tenga la misma importancia que el rezago educativo” 

 
Natalio Daniel Cano Director del IHEA sobre el combate al analfabetismo en el estado. 

 
(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que una vez dada a conocer la lista de candidatos plurinominales del PRI, se confirmó que el exsenador y funcionario de 
la Cofetel, Ernesto Gil Elorduy, se perfila ya como próximo coordinador del Congreso local, pues al estar colocado en el 

primer lugar de la lista de candidatos plurinominales del PRI es un hecho que será diputado local. 

que será el próximo sábado cuando rindan protesta estatutaria los candidatos del tricolor a legisladores locales. Al evento 
asistirán los dirigentes nacionales y estatales del Revolucionario Institucional y se espera la asistencia de Francisco 

Olvera Ruiz, gobernador del estado, como invitado especial y en su calidad de primer priísta de la entidad. 

que será hasta entonces que se conozcan los nombres de los suplentes a diputados locales de las 18 fórmulas priístas 

que contenderán en la elección de julio próximo. Para aparecer en esta lista muchos tricolores mantienen vivas sus 

esperanzas, sobre todo entre quienes no lograron una candidatura propietaria. 

que en breve aparecerá en la escena política el exgobernador Manuel Ángel Núñez Soto. Trasciende que, al igual que 

los otros dos exmandatarios, Núñez será designado en una importante responsabilidad del gobierno federal. Habrá que 

esperar para conocerla. 

que además de conocer a quien será nombrado contralor estatal, la clase política se mantiene a la expectativa en cuanto 

a importantes nombramientos en las coordinaciones regionales acéfalas de la Secretaría de Planeación y Desarrollo 

Regional, que encabeza Alberto Meléndez. También se deben cubrir espacios en la estructura de las secretarías de 
Educación Pública, Finanzas y en la Coordinación de Giras y Audiencias del Ejecutivo estatal, luego de que algunos 

funcionarios de esas áreas fueron postulados a legisladores locales. 

Mientras, el Comité Directivo Estatal deberá nombrar al próximo secretario general del PRI, lugar que dejó vacanteMabel 

Gutiérrez, ahora candidata por el distrito de Tizayuca. 
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que el experredista, expanista y ahora priísta José Huerta, dirigente del Balneario El Tephé, logró colar a Roberto 

Castellanos, miembro de la organización UNDER, quien es ya coordinador regional de Planeación en Ixmiquilpan. Por 

cierto, integrantes de esta organización comandaron la semana pasada el bloqueó al acceso a una gasolinera ubicada en 
El Nith por no ponerse a mano con 120 mil pesos que esta organización cobra como derecho de piso. 

 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Regresan los viejos rituales y por si fuera poco los sindicatos independientes proponen 

una nueva central obrera (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Suena en Radio Pasillo que los dirigentes del PAN en Hidalgo siguen buscando a los responsables del zafarrancho 
registrado en el Tuzofórum la semana pasada, por medio de la revisión de videos para ubicar a quienes rompieron la 

puerta de vidrio del lugar donde se elegía a los candidatos a diputado local por la vía plurinominal. Los panistas 

mantienen la postura de que los rijosos no son militantes del partido y hasta aseguran que los responsables son priistas o 
perredistas. Es decir, de todo, menos panistas. Sin embargo, “por si las dudas”, paralelamente en las oficinas de la 

avenida Madero ya se analizan las sanciones a que podrían ser acreedores los panistas que fueran encontrados culpables. 
Las listas de candidatos a diputado plurinominal de los partidos de oposición, tanto las oficiales como las no oficiales, 

confirman que estas curules, lejos de cumplir la función para las que fueron creadas -es decir, dar representatividad a las 

minorías en el Poder Legislativo-, sólo sirven para satisfacer apetitos personales. Luciano Cornejo Barrera, del PRD, y 
Guillermo Galland Guerrero, del PAN, serán seguros integrantes del próximo Congreso local por encabezar los listados de 

sus respectivos partidos, lo cual corrobora que estas agrupaciones y las jugosas prerrogativas que reciben son botín de 
unos cuantos. Por el PVEM se perfila otra cara conocida, Jorge Malo Lugo; por Movimiento Ciudadano, María Cruz García 

Sánchez, y por el PT, Mariano Torres L´estrade. En pocas palabras: los mismos de siempre. Ante este escenario, en 
Radio Pasillo se comenta que difícilmente el PT tomará en cuenta a Erasto Tolentino Castro, dirigente estatal de la 

Coordinadora Nacional Plan de Ayala (CNPA), quien acudió a la sede de la agrupación para presentar su solicitud de 

registro como aspirante a ocupar la posición número uno en la lista de candidatos a diputados plurinominales. Al entregar 
su documentación, el líder social se dijo confiado en que el proceso interno en el partido de la estrella será democrático. 

A ver qué opina Arturo Aparicio Barrios.  (redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Roberto Pedraza a la representación en el DF  En su tumultuario festejo de cumpleaños, el ex coordinador de 
Comunicación Social del izo-bienio estatal, Roberto Pedraza Martínez, fue informado de manera di-recta por el 

gobernador, Francisco Olvera Ruiz, que a partir de hoy deberá presentarse en las oficinas de la Representación en el 
Distrito Federal, para sustituir a terrado González Espínola quien desde hace unos ayeres había dejado acalla dicha 

oficina, el festejo de su onomástico el líder moral del pueblo hñahñu convoco a un nutrido grupo de funcionarios 

federales. y por supuesto miles de habitantes de esa demarcación. José Barón Larios, alma buena  A no pocos que con 
sólo escuchar la palabra religión se les ponían los pelos de punta, el extinto sacerdote, José Barón Larios… Ambos 

entender que al final de cuentas podían creer en lo que quisieran, pero nunca darle /a espalda a la bondad, 'al amor en 
todo el sentido de la palabra. Por eso el cariño que cientos de personas' le externaron el postrero adiós. Estará, sin duda, 

siempre en la memoria de quienes lo quisieron, ¡res lo escucharon y apronto a dieron de su alma buena, Un verdadero 

atentado contra la cultura en el estado cometieron los que decidieron sacar del aire, en el canal 3 de televisión, el 
inteligentísimo programa "Noche de Viernes". Presurosos acudiremos a las instancias respectivas para que sea respetado 

este espacio pleno de buen gusto; en el que sus conducto-res y conductoras hacían gala de amplísima cultura, y gracias 
al cual poco a poco todos. los hidalguenses se educaban en el buen decir, buen leer y hasta buen bailar. Octavio Paz, 

Ricardo Garibay y el prole Guerrero desde su tumba elevan su condena a este atentado contra las buenas costumbres y 
las buenas conciencias, luego que la Real Academia de la Lengua pensaba incluir a los hacedores de la emisión de 

manas, entre Sus integrantes selectos. (redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Como bien adelantara desde hace semanas La Crónica de hoy en Hidalgo el Revolucionario Institucional confirma la 
postulación de Ernesto Gil Elorduy como cabeza de la lista de candidatos a diputados locales plurinominales, lo que 

representaría un cambio en la dinámica del Congreso local al ser un perfil de trabajo y probado compromiso con la 
sociedad a la que ha servido desde distintos cargos públicos tanto a escala estatal como federal; sin duda, no sólo es una 

buena noticia para los tricolores. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Roberto Pedraza: El originario de Ixmiquilpan cuenta con una trayectoria nada despreciable. Pedraza Martínez 

a temprana edad empezó su carrera, siendo cargos en el Valle del Mezquital y para el sector campesino los primeros que 
ocupó, más tarde fungió como diputado, tanto a escala estatal como federal. Ahora obtiene una nueva responsabilidad, 

esto desde la Representación del Poder Ejecutivo del Estado en el Distrito Federal.  

Abajo-María del Carmen Azuara: Aunque en el discurso Azuara Castelán refiere que son varios los avances en el 

Centro Estatal de Lenguas y Culturas Indígenas hacia la población en general, pero especialmente en el sector 
involucrado, no se nota el referido progreso. Pareciera más bien que los programas están en el olvido porque las mejoras 

o innovaciones, que decir de nuevas estrategias, simplemente no llegan.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ETERNO 

 

El desfile de maestros hidalguenses de este miércoles 1 de mayo se prolongó como pocas veces había 
sucedido. Además del tradicional cierre a las principales calles de Pachuca, este año el evento se retrasó 

mucho y por tanto el caos vial que generó fue mucho mayor.Lo difícil de entender, dicen los propios participantes 
al desfile, es que a ellos los citaron a las siete de la mañana, muchos viajaron desde la madrugada para llegar puntuales, 

pero el contingente no inició su marcha sino varias horas después. 

 
AUDITORÍA 

 
El Conalep Hidalgo fue objeto de tres auditorías, una de ellas federal. Estas supervisiones, indicaron las 

autoridades del colegio, son bienvenidas ya que permiten iniciar una nueva gestión con plena seguridad y 
transparencia en el manejo de recursos y personal. Actualmente el Conalep cuenta con siete planteles distribuidos 

en la entidad por lo que su meta a corto plazo será incrementar la plantilla de alumnos y a largo plazo construir al menos 

tres nuevas escuelas. 
 

FESTEJOS 
 

La semana próxima también habrá paro de labores, ya que el viernes será 10 de mayo y todas las escuelas 

de nivel básico tendrán festividades en honor a las mamás. El festejo no se marca como oficial en el 
calendario escolar pero por ser una celebración tan importante muchas escuelas adelantarán sus festivales 

y descansarán el viernes que coincide con la fecha.De la misma forma el 15 de mayo, Día del Maestro, será día de 
descanso en muchas escuelas, así que en el calendario para los próximos días hay buenas noticias para los estudiantes. 

 

TORRE 
 

La Nueva Torre que se construye dentro del Poder Legislativo de Hidalgo avanza, ahora sí a buen paso, 
pero las autoridades confirmaron que será inaugurada a finales del año así que el honor le tocará a la 

siguiente Legislatura local. Lo que no se conoce es quién será el autor del mural que estará dentro del 
nuevo edificio.  

 

(Redacción, página 02) 
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               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Salen de Rectoría; diálogo sobre el CCH, el 9 de mayo: El rector de la Universidad Nacional Autónoma 

de México (UNAM), José Narro Robles, llamó a la comunidad universitaria a aprender las lecciones que dejó la toma de la 
rectoría, que fue desocupada este miércoles 12 días después de que un grupo de jóvenes se mantuvo en el interior del 

inmueble. Todos tenemos que aprender de lo que ha acontecido. Todos debemos trabajar para fortalecer la unidad de 

nuestra comunidad, la integridad de la institución a la que orgullosamente pertenecemos y le presta servicios invaluables 
a nuestro país. Casi cinco horas después de la entrega del inmueble, el rector de la máxima casa de estudios del país 

dirigió un mensaje a la comunidad universitaria y a la sociedad para fijar la postura institucional tras la liberación del 
edificio. Sostuvo que estos hechos demuestran que la inteligencia, la prudencia, el diálogo y el uso de la razón son los 

mecanismos para enfrentar la cerrazón y la intransigencia. Ante decenas de representantes de medios de comunicación, 

Narro Robles envió un claro aviso a los inconformes, que demandaban diálogo como condición para desalojar el edificio: 
Si lo que se ha pedido es diálogo, lo habrá. Pero (será) de universitarios, entre gente identificada, donde prevalezca el 

argumento, la información y el más amplio debate respecto del plan de estudios del Colegio de Ciencias y Humanidades. 
Subrayó que en ningún momento se trató de judicializar o criminalizar la protesta. (Fernando Camacho, página 02 a 

05) 

Reforma-Marchan miles contra reformas: Miles de sindicalizados e integrantes de organizaciones sociales 
marcharon ayer en el DF, en el Día del Trabajo, en rechazo al Pacto por México, que impulsa las reformas educativa, 

laboral y de telecomunicaciones. Los contingentes más numerosos fueron los de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE) y el Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). También participaron el Sindicato de 

Telefonistas de la República Mexicana (STRM), el Frente Sindical Mexicano, la Central Unitaria de Trabajadores, el 

STUNAM, la Alianza de Tranviarios, los trabajadores de Mexicana de Aviación, la Asociación Sindical de Pilotos Aviadores 
y el Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, entre otros. Desde el Ángel de la Independencia partió al Zócalo un 

contingente encabezado por Martín Esparza, del SME; Benito Baena, de tranviarios; Francisco Bravo, Juan José Ortega y 
Rubén Núñez, líderes magisteriales de las secciones 9, del DF; 18, de Michoacán, y 22, de Oaxaca, agrupados en la 

CNTE. En el Zócalo, Esparza convocó a crear una Central Unitaria que refunde el sindicalismo y a la que se incorporen 
desempleados y trabajadores informales. La CNTE llamó a un plan de lucha contra la reforma educativa que incluye 

movilizaciones, un plantón en el mismo Zócalo y un paro nacional de labores. De hecho, ayer en la tarde, la Policía 

capitalina y trabajadores del GDF iniciaron la colocación de vallas en el perímetro de la Plaza de la Constitución para 
evitar que los maestros de la Coordinadora instalaran un plantón. (Redacción, primera plana) 

El Universal-Liberan la UNAM, luego vandalizan: Los encapuchados que mantuvieron por casi 12 días tomadas las 

instalaciones de la Torre de Rectoría de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) liberaron el edificio 
aproximadamente a las 8:20 horas de ayer, luego de un acuerdo para dialogar con las autoridades respecto a la 

actualización del plan y programas de estudio del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) para el próximo 9 de 
mayo. Como condición para su salida, ellos habían pedido el retiro de las denuncias penales, pero ni las autoridades ni 

los encapuchados hicieron mención del resultado de esta negociación en la que participó como mediador Servicios y 

Asesoría para la Paz (Serapaz).  Aproximadamente cinco horas después del desalojo del edificio, el rector José Narro 
Robles, en un pronunciamiento, donde tampoco se refirió de manera explícita a las sanciones o denuncias ante la 

Procuraduría General de la República por la toma, precisó que sólo habría diálogo pero sin capuchas.  “Si lo que se ha 
pedido es diálogo, diálogo tiene que haber, pero un diálogo de universitarios, un diálogo entre gente identificada, un 

diálogo donde prevalezca el argumento, la información y el más amplio debate al respecto de los asuntos que preocupan 
en este caso respecto del plan de estudios (del CCH)”, manifestó Narro Robles. Aseguró que la UNAM ha sido afectada 

“de nueva cuenta” en su patrimonio, en su imagen y en los servicios que presta a la sociedad. (Natalia Gómez, página 

04 y 06) 

Excélsior-Celebración con violencia: La violencia se apoderó de la conmemoración del Día del Trabajo en Guerrero, 

Oaxaca y en la capital del país. En Chilpancingo, integrantes de la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación 

de Guerrero (CETEG) agredieron la Casa Guerrero, residencia oficial del gobernador Ángel Aguirre Rivero, tras provocar 
daños en vehículos e instalaciones de diversas dependencias. Acompañados por normalistas, los disidentes arrojaron 

piedras y cohetes contra las instalaciones de la Casa Guerrero, en la que rompieron vidrios y dejaron pintas, entre otros 
destrozos. Incluso, hubo normalistas que se introdujeron en una caseta de vigilancia y robaron chalecos del personal de 

seguridad. En Oaxaca, un grupo de encapuchados realizó pintas y actos vandálicos en establecimientos comerciales, 
sucursales bancarias y otros inmuebles del centro histórico de la capital estatal. Corporaciones policiacas de la entidad 

realizaron un operativo mediante el cual detuvieron a 34 personas presuntamente vinculadas con estas acciones. En la 

Ciudad de México se registraron al menos 13 marchas en calles del centro, poniente y norte. En las avenidas Cinco de 
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Mayo y Chapultepec, grupos de jóvenes con el rostro cubierto se enfrentaron con granaderos. Al término de la jornada se 

reportaron nueve personas lesionadas en la capital del país. (Redacción, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Según The New York Times, agentes de la Agencia de Alcohol, Tabaco, Explosivos y Armas de Fuego fueron “invitados” a 

colaborar en la investigación de la explosión de enero en Pemex, pero cuando sugirieron que una bomba pudo ser la 
causa, su papel fue limitado por las autoridades mexicanas. “Un oficial” estadunidense dijo al diario que a los expertos de 

la ATF no se les permitió contribuir tanto como hubieran podido, creando la sospecha de que a las autoridades 
mexicanas les urgía concluir que la explosión se trató de un accidente. La fuente del NYT está mal informada o miente: la 

embajada ofreció la colaboración de su gente de la ATF (El asalto… del 5 de febrero), pero les bastó una caminata de 20 

minutos en el sitio para poner en duda lo que peritos mexicanos de la Sedena, Marina, PGR, IPN y UNAM tenían ya como 
certeza: que fue una explosión de gas. El sospechosismo sembrado por la misma impresentable agencia que 

fraguó Rápido y furioso no sirvió para meter a México en la histeria contra el terrorismo, y la mejor prueba de esto es 
que no se atreve a oficializar el cuento de la “bomba”.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

El triunfo y el agotamiento de la doctrina Osorio-Narro: Desde el primer momento de la agresión al edificio de la 

Rectoría de la UNAM, el rector José Narro le pidió al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, que no 

enviara a la fuerza pública. Cambiaron las circunstancias y los ánimos, estuvo cerca de cambiarse la decisión, pero al 
final, 12 días después, la policía no pisó el campus de Ciudad Universitaria y los enmascarados se marcharon en 

razonable paz. Y sin nada que echarle en cara a la autoridad. Puede no gustarnos la doctrina Osorio-Narro, puede 
irritarnos la tolerancia frente a la agresión, pero sería deshonesto negar que funcionó “esta forma diferente a la 

tradicional de resolver un conflicto”, como la calificó ayer el rector. Ver hacia adelante, pide ahora, y habla de estos 12 
días como un curso intensivo de prudencia, inteligencia y uso de la razón. Algo parecido declaró Osorio Chong: “Me da 

mucho gusto que se haya encontrado una salida por medio del diálogo”. Muy bien, pero supongo que en el Pedrega l o 

Bucareli no pensarán que la doctrina de la serenidad y la paciencia será replicable si los conflictos regresan con el mismo 
o mayor grado de violencia. Creo que ver hacia adelante significa, también, dar por sentado que nadie volverá a tomar 

12 días una rectoría, ni cerrará 10 horas una autopista federal o podrá vandalizar 150 minutos una ciudad. El triunfo de 
ayer de la doctrina Osorio-Narro implica en buena medida el agotamiento de la fórmula. Porque el subsidio de los 12 

días, las 10 horas, los 150 minutos, lo pagan alumnos y ciudadanos. Y ni unos ni otros son empleados de Narro. O de 

Osorio.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

¿A qué viene Obama?: Hoy a las dos de la tarde aterrizará el Air Force 1 trayendo por cuarta vez, desde que llegó a la 
Casa Blanca, al presidente Barack Obama quien, también por primera vez, encontrará a un Presidente que no es Felipe 

Calderón y ese es un punto de su visita. Y lo es porque durante el gobierno anterior las agencias de seguridad del 
gobierno de Estados Unidos operaron aquí con todas las facilidades y establecieron relaciones directas con las instancias 

del gobierno de México en comunicación, colaboración, cooperación y, en ocasiones, de operación. No había una cabeza 

en México, a pesar de que formalmente lo era el secretario en turno de Gobernación como jefe del gabinete de 
seguridad, pero estaba rebasado por los titulares de la Defensa Nacional, Marina, Seguridad Pública y la PGR, que 

reportaban directamente al presidente Calderón. Recuerdo que tras un fallido operativo de la Marina en Tepoztlán, 
Morelos, el 10 de diciembre de 2009, en el que se les escapó Arturo Beltrán Leyva, el entonces embajador Carlos Pascual 

llamó al secretario de Marina, Mariano Saynez, para reclamarle la falla y éste le colgó el teléfono. Seis días después, 
Beltrán sería abatido en Cuernavaca en un operativo secreto de la Armada. Así funcionó México durante los últimos cinco 

años en aras de reconstruir la desconfianza histórica de las agencias estadunidenses a todas las corporaciones 

mexicanas. Pero esto se acabó. Ese fue el mensaje Miguel Ángel Osorio Chong dejó en su visita a Washington desde la 
Casa Blanca, pasando por Janet Napolitano y el procurador Holder hasta a los directores de la DEA, FBI, CIA, ATF y 

demás agencias. Allí les dio a conocer las nuevas reglas del juego: solo habría una instancia de comunicación, 
coordinación y cooperación: él, como cabeza del gabinete de seguridad, se cerraron las otras ventanillas. Y eso es lo que 

Obama quiere oír, dijo, directamente de Peña Nieto cuando esta tarde se sienten a solas en su despacho de Palacio 

Nacional. Como le decía hace un mes: la puerta sigue abierta para la cooperación, pero ahora tendrán que tocar para 
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entrar. Y creo que eso no les ha gustado del todo. RETALES 1. FLOTA. A la PGR le queda un avión, porque el otro, un 

King Air modelo 1985, se desplomó el martes en Zacatecas. En ese mismo turbohélice viajó Jesús Murillo Karam el 23 de 

marzo, y también la subprocuradora Mariana Benítez; 2. RECTORÍA. Después de doce días de ocupación, los 
encapuchados que tomaron la rectoría, la desocuparon la madrugada de ayer tras la oferta de una mesa de diálogo. 

¿Salió bien la jugada? A toma pasada, sí; y 3. BIENVENIDA. José Antonio Meade recibirá hoy a Obama en el hangar 
presidencial. Peña Nieto lo esperará en Palacio Nacional. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que los coordinadores parlamentarios del PRI, Manlio Fabio Beltrones; del PAN, Luis Alberto Villarreal, y del 

PRD, Silvano Aureoles, acordaron llevar a cabo un periodo extraordinario de sesiones para sacar los temas de agenda 

legislativa que quedaron pendientes… Sin embargo, también decidieron que ese periodo se instale después del 7 de julio, 
para no “meter ruido” en los 14 procesos electorales que culminarán ese domingo. 

 
:Que uno de los temas en los que hay más interés para un periodo extraordinario es el de la sustitución de Sergio 

García Ramírez en el IFE, pese a que PAN y PRD se impusieron al PRI con su propuesta de que ese tema sea discutido 
hasta octubre. 

En el IFE trabajan ya en la estrategia de cabildeo para convencer a los legisladores de oposición acerca de la importancia 

de definir ya al consejero sustituto, pues en la discusión de temas relevantes, como los rebases de topes de campaña en 
julio próximo, las votaciones corren el riesgo de quedar empatadas. 

:Que a partir de ayer, 1 de mayo, los panistas y perredistas integrantes del consejo rector del Pacto por México iniciaron 
un puente “por tiempo indefinido”. Y no es que hayan planeado vacaciones; lo que pasa es que recibieron instrucciones 

de los dirigentes nacionales de sus partidos, quienes les expresaron que por ahora no hay razón para quedarse en la 

oficina y que podrán volver cuando el gobierno federal acceda a sus demandas. 
 

:Que si bien Herminio Blanco niega ser “el candidato de los países ricos” para dirigir la Organización Mundial de 
Comercio, lo cierto es que en los medios internacionales se asegura que cuenta con el apoyo de los gobiernos de América 

del Norte y la Unión Europea. Eso hace que en el gobierno mexicano haya optimismo en que el economista chihuahuense 
quede al frente de ese organismo. 

 

:Que ante la visita del presidente Barack Obama se reforzaron los dispositivos de seguridad, que ya de por sí eran 
intensos en Los Pinos. El despliegue de personal de seguridad se hizo notorio esta semana y coincidió con el trajín de los 

últimos viajes de la mudanza de la familia Peña Rivera a la residencia Manuel Ávila Camacho. 

 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Ratas génicas: Admirable el negocio de las manifestaciones. Es ya costumbre ver desfilar estos contingentes por el 

Paseo de la Reforma con pancartas, elaboradas profesionalmente, y vestidos con camisetas distintivas de sus 
organizaciones, principalmente rojas o blancas. Los líderes encabezan cada grupo y elevan su voz con megáfonos para 

dictar consignas que los demás manifestantes deben corear al unísono y con monosilábica cadencia: "El pueblo unido 
jamás será vencido", "Peña escucha, el pueblo te lo exige". Los líderes también usan los megáfonos para explicar a los 

participantes por qué se están manifestando: "Lo que estamos haciendo, compañeros, es rechazar la privatización de la 

educación que nos quiere imponer el gobierno de Peña Nieto por órdenes de los grandes capitales extranjeros". Los 
costos de estas movilizaciones son importantes. Los participantes, que pueden ser decenas de miles como ayer, son 

trasladados desde lugares lejanos en autobuses fletados. Cada manifestante debe ser alimentado y provisto de agua o 
refrescos. Un día de marcha implica una jornada laboral más larga que la habitual, pero muchos obtienen una 

compensación adicional al sueldo. Los líderes tienen que invertir cantidades importantes en este negocio. Pero al final es 

un buen negocio. Los líderes saben que a través de las marchas pueden obtener privilegios en dinero o tratos especiales. 
Los costos son una inversión para obtener un beneficio. Si los líderes siguen recurriendo a ellas es porque el negocio es 

rentable después de tantas décadas. Muchas de las reglas absurdas que tenemos en el país, como las plazas 
magisteriales que se compran o heredan, son parte de las "conquistas laborales" obtenidas con marchas. El negocio de 

las manifestaciones depende fundamentalmente del gobierno. La mayoría de los grupos son del gobierno o buscan 
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beneficios del sector público. Sus integrantes siguen percibiendo sus sueldos aunque nunca se presenten a trabajar. Los 

recursos adicionales que obtienen proceden también del erario. Por eso es importante que el gobierno de Guerrero haya 

anunciado la decisión de retener los sueldos de los maestros de la CETEG que no se han presentado a trabajar desde 
hace dos meses y de desplegar a un grupo de 800 docentes para reanudar la enseñanza en las plazas abandonadas. Una 

medida de este tipo sí sería una amenaza de fondo para el negocio de las movilizaciones, pero todos sabemos que al final 
las autoridades terminarán pagando los sueldos retenidos, entregando cantidades adicionales a los líderes y retirando las 

denuncias penales contra quienes hayan cometido delitos. Las comisiones de derechos humanos, por otra parte, siempre 

estarán listas también para inhibir el uso de la fuerza pública en defensa de los ciudadanos. El costo para la sociedad de 
este negocio es enorme. El contribuyente debe pagar el costo de los salarios no devengados y de los privilegios que se 

otorgan a líderes y militantes. También carga con las afectaciones directas por marchas y bloqueos. Muchos negocios han 
tenido que cerrar en Oaxaca y Chilpancingo, según los empresarios locales, por la asfixia económica generada por los 

grupos de presión. Ayer cientos de personas desesperadas tenían que correr de una estación a otra del Metrobús 
capitalino porque el servicio estaba suspendido por las marchas. Así como el narcotráfico no acabará mientras no 

disminuya su rentabilidad, el negocio de las manifestaciones seguirá existiendo mientras sea tan generoso como es hoy. 

Los líderes saben que las movilizaciones no tienen riesgos y en cambio sí compensan ampliamente sus inversiones. 
Tendremos que acostumbrarnos, pues, a seguir sufriendo las consecuencias. INGRATA VISITA Intolerable que el AICM 

suspenda operaciones una hora hoy jueves y otra mañana viernes por la visita de Obama. Con tales costos, estas visitas 
no son bienvenidas. (Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Cuando Obama y Peña se reúnan hoy: Es evidente que alguien en Washington está enojado con el nuevo gobierno 

mexicano. No es gratuito que, a unas horas de que el presidente Obama visite nuestro país, se publiquen dos artículos 

sobre la cooperación entre las dos naciones en materia de seguridad, uno en The Washington Post y otro en The New 
York Times. Ambos son muy claros en dos asuntos. Uno: que durante el gobierno del presidente Calderón se 

incrementó de manera sustancial el involucramiento de Estados Unidos en la llamada “guerra en contra del crimen 
organizado”. Se habla de la mayor participación de la historia de agentes de la DEA en México, de un incremento 

desmesurado de vuelos de drones estadunidenses sobre territorio nacional, de certificación de agentes mexicanos por 
parte de las autoridades estadunidenses y de un intercambio sin precedentes de inteligencia. El segundo asunto de estos 

artículos es que, desde que llegó el nuevo gobierno de Peña, ha habido un cambio en la postura mexicana que preocupa 

a algunas agencias estadunidenses. En el discurso y en algunos hechos, hay una reticencia de la administración actual a 
seguir permitiendo que los estadunidenses sigan metidos hasta el cuello en la persecución de los cárteles de la droga. 

Además, al vecino del norte también le disgusta la idea de que la cooperación tiene que pasar ahora, toda, a través de la 
Secretaría de Gobernación. Eso es lo que dicen, en una nuez, los artículos de los dos prestigiosos diarios de Estados 

Unidos. Llama la atención que el énfasis sea en el tema de la seguridad cuando la Secretaría de Relaciones Exteriores de 

México ha expresado la intención explícita de bajarle el perfil a este tema durante la visita de Obama el día de hoy. 
Entonces, por un lado, parece que hay interesados en Washington de que el tema de la cooperación en materia de 

seguridad siga siendo central y, por el otro, que en la Ciudad de México quieren “desnarcotizar” la relación con Estados 
Unidos para volver a colocar otros temas importantes como el migratorio, el comercial y el educativo. Creo que, en el 

fondo, esto refleja una divergencia de intereses de los dos países. Es natural que Estados Unidos quiera meterse cada 

vez más en el tema de la seguridad mexicana. Así son las súper potencias: les gusta controlar, sobre todo en territorios 
de vital importancia como los vecinos. Todo apunta a que Calderón les abrió la puerta grande y ellos se metieron hasta 

la cocina. Ahora no quieren salirse porque les conviene. Para ellos es mejor combatir a los cárteles que exportan drogas a 
su país aquí en México que en territorio estadunidense. Es lo que llaman la “política de interdicción”, es decir, evitar que 

las drogas lleguen a su país a través del monitoreo, detección, intercepción, disrupción, erradicación y detención en las 
naciones exportadoras como México. Pero la guerra contra las drogas es su guerra, no la nuestra. Y, por cierto, si algo 

han aprendido desde que Nixon declaró esta guerra, es que nunca la van ganar. La solución al consumo y adicción de 

drogas es más de educación y salud públicas, que de seguridad. Algunos estados de la Unión Americana ya lo 
entendieron y por eso han legalizando la mariguana. No así el gobierno federal estadunidense que sigue empeñado en 

combatir las drogas a balazos, de preferencia fuera de su territorio. Muy bien. Pero, como mencioné, esa guerra es de 
ellos, no de nosotros. Ese es su interés, no nuestro. Para los mexicanos, como ha dicho el presidente Peña, la prioridad 

es parar la violencia interna, más que combatir a los cárteles del narcotráfico. El interés de México es bajar los delitos 

que más agravian a los mexicanos —homicidios, secuestros y extorsiones— no la exportación de drogas. Además, en el 
interés nacional está el bajarle el perfil a este tema para resolver otros asuntos de la mayor importancia (educación, 

telecomunicaciones, energía, etcétera). Si algo aprendimos de la administración de Calderónes que, como país, no 

http://www.excelsior.com.mx/leo-zuckermann/2013/05/02/897016
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reditúa que un gobierno sea monotemático con el asunto del combate al crimen organizado. En la reunión de hoy, los 

presidentes tratarán de defender los intereses de cada una de sus naciones. Es su papel. Y, aunque haya divergencias, 

siempre es posible ponerse de acuerdo. Para eso sirve la política. Lo bueno es que tanto Obama como Peña son dos 
políticos profesionales que entienden esto. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

AL INTERIOR del equipo del jefe de gobierno del DF existe la convicción de que Miguel Ángel Mancera ganará la partida 

a la tribu de René Bejarano en el cambio de presidencia del PRD en la ciudad de México. Los colaboradores de don 

Miguel Ángel se frotan las manos, porque dicen que la corriente Izquierda Democrática Nacional tiene muy pocas 

posibilidades en el proceso que comienza este viernes. Una prueba de ello, comentan, es que la mayoría de diputados 

locales apoya a Manuel Granados, líder de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa del DF. Hoy por hoy, 

señalan, también ha ganado terreno para que Raúl Flores se haga de la dirigencia perredista capitalina. La única opción 

de los bejaranistas es que revienten la sesión del Consejo Estatal, dicen los cercanos al jefe de gobierno. 

PRIMERO se dieron hasta con los micrófonos y luego ensayaron su mejor sonrisa para la foto oficial. Un agarrón inusual 

se acomodaron algunos senadores panistas en tribuna, en el debate de la reforma de telecomunicaciones, por un cambio 

que hizo la Cámara de Diputados. Javier Corral defendió la modificación, con el argumento de que evitará eternos litigios 

de los concesionarios frente a las resoluciones de los órganos reguladores. Javier Lozano y Roberto Gil calificaron de una 

“necedad” la enmienda. La sangre azul comenzaba a correr, cuando intervinieron senadores del PRD y del Verde. 

Después, los panistas se tomaron una foto en las escalinatas principales del Senado. ¿Y qué cree usted? Todos, todos, 

estuvieron muy sonrientes. 

EXPERTOS del Cisen, a cargo de Eugenio Ímaz Gispert, lanzaron una alerta sobre el nivel de violencia entre los grupos 

criminales que operan en Michoacán, la confrontación entre dos bandas de delincuentes, que han estado auspiciando 

movilizaciones y grupos de los llamados autodefensas en Tierra Caliente. El caso es que los criminales han estado 

atemorizando a la población y han puesto en un predicamento a las autoridades estatales. Un expediente del Cisen, que 

muestra el foco rojo, fue enviado al despacho del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, nos dicen. La 

carpeta derivó en un reciente encuentro en Bucareli con el gobernador interino Jesús Reyna García. 

DE LA TEORÍA a la práctica, es una de las consignas del PRI en Baja California. Después de algunos talleres de 

capacitación, los abogados del partido tricolor tienen su primera encomienda: la defensa legal del candidato al gobierno 

bajacaliforniano, Fernando Castro Trenti, cuya incipiente campaña ha tenido muy poco brillo. Los representantes legales 

de su partido, nos dicen, van a la defensa legal de don Fernando, señalado por el PAN ante las autoridades electorales de 

realizar actos anticipados de campaña. Los abogados del tricolor alistan toda la documentación para frenar los ataques 

panistas en la elección que consideran la joya de la corona del calendario 2013. 

DOS OPORTUNIDADES tendrán el presidente de México, Enrique Peña Nieto, y el de Estados Unidos, Barack Obama, 

para conversar sobre la amplia gama de temas de la agenda bilateral, aunque la Casa Blanca ha remarcado el interés por 

profundizar en la relación económica y comercial. Los dos encuentros están en la agenda de este jueves, uno con los 

equipos de trabajo y el otro en una cena, que nos dicen, será en una mesa con 10 personas. Al día siguiente, el 

mandatario estadounidense tiene una agenda privada, un encuentro en el Museo de Antropología con distintos actores de 

la sociedad mexicana. Todo está listo. 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

NO ES por andar amarrando navajas, pero Barack Obama podría aprovechar su visita a México para aprender cómo se 
hacen las cosas. 

PORQUE ya quisiera el Presidente de la nación más poderosa del mundo un instrumento como el Pacto por México, que 
Enrique Peña Nieto armó con los dirigentes de los principales partidos políticos. 

LA OPOSICIÓN que ha enfrentado Obama durante su gobierno ha rayado, de plano, en lo ridículo, pues sus detractores 

ponían en duda inclusive que hubiera nacido en Estados Unidos. 

Y NO SE DIGA en materia de leyes: una tras otra le han bateado sus iniciativas desde el Congreso, hasta sus propios 

correligionarios. 

SU MAYOR ÉXITO ha sido la reforma al sistema de salud, que, por cierto, salió medio coja y se mantiene en terapia 

intensiva. 

PERO iniciativas emblemáticas, como la migratoria y la de control de armas, además del embrollo fiscal, nomás no salen. 

QUIÉN SABE: a lo mejor Jesús Zambrano y Gustavo Madero se convierten en productos de exportación. 

CUENTAN POR AHÍ que al profe Juan Díaz de la Torre el gobierno federal le pondrá una estrellita en la frente por su 

buen comportamiento. 

SEGÚN ESTO, el líder del SNTE por rebote -le encargaron el changarro tras la aprehensión de Elba Esther Gordillo- está a 

punto de lograr un jugoso incremento salarial para el gremio. 

EL AÑO PASADO, el magisterio obtuvo un aumento de 4.25 por ciento directo al salario y 1.5 en prestaciones, lo que 

generó un gasto de 20 mil millones de pesos. 

AHORA, los maestros del SNTE aspiran a superar esa cifra con el pretexto de que han sido los alumnos bien portados en 

medio de las protestas por la reforma educativa. 

¿Y A QUÉ se comprometen los profesores a cambio del aumento? ¿A que los niños realmente aprendan? ¿A someterse a 
evaluaciones en serio? ¿A que las plazas las ocupe quien realmente las merece? No, pos no; de eso nada dicen. 

BUENA PARTE de los calderonistas que amarraron fuero como diputados y senadores son quienes más han criticado a 
Gustavo Madero por su "cercanía" con Enrique Peña Nieto. 

SE QUEJAN de que el dirigente nacional del PAN tiene mejor relación con el Presidente priista que con su antecesor 

panista. 

LO QUE seguramente no saben es que uno de los suyos, al parecer, también anda muy platicador con el nuevo gobierno 

tricolor. 

CUENTAN QUE un cercanísimo colaborador de Felipe Calderón se ha vuelto asiduo de las oficinas de Bucareli, donde 

seguramente preparan un café muy sabroso, pues lo han visto acudir con bastante frecuencia. 

PARA MÁS SEÑAS, dicen que a este calderonista le gusta mucho tocar la batería e inclusive alternó con un famoso grupo 

ochentero, así que seguramente el ex vocero presidencial Max Cortázar lo conoce. 
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NO SE LO cuenten a nadie porque es secreto, pero la noche del martes Ernesto Cordero organizó tremendo pachangón 

para los senadores por el fin del periodo de sesiones. 

LA FIESTA fue en lo más alto de la Torre Mayor, donde el priista Omar Fayad sorprendió a todos con sus dotes artísticas 

en el karaoke. 

EL HIDALGUENSE resultó tener mejor voz y más amplio repertorio que algunos cantantes ya consagrados. 

EN CAMBIO, el perredista Armando Ríos Piter y el panista Javier Lozano no cantaban tan bien, pero fueron fieles a su 

muy personal estilo... ¡y no soltaban el micrófono 

(redacción, página 10) 
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